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Som El Campello
u Con un plazo de ejecución de dos me-
ses, han comenzado ya en El Campello las 
obras de reposición de cuatro de las gran-
des puertas de acceso al Parque Central, 
proyecto adjudicado a la firma Serveo por 
un importe de 38.500 euros más IVA.
Las puertas estaban muy deterioradas, y 
algunas de ellas ni siquiera se podían abrir 
por tener las guías rotas. En otros casos, 
los pilares de sujeción habían caido, según 
los técnicos motivado todo por el excesivo 
peso. Acompañado por el técnico redactor 

del proyecto, hoy han visitado las obras el 
alcalde, Juanjo Berenguer, y el concejal de 
Servicios y Mantenimiento, Rafa Galvañ, 
que han recorrido todo el perímetro del par-
que y comprobado que ahora mismo se 
actúa de forma simultánea en dos de las 
entradas, dejando para las siguiente fase 
las otras dos al objeto de que la zona ver-
de siga abierta al público durante el tiempo 
que duren las obras.
Las nuevas puertas serán de aspecto si-
milar al vallado actual, al objeto de que no 
haya cambio estético del paraje.

Comienzan los trabajos para reponer las puertas 
de acceso del Parque Central de El Campello

El Parque Central tendrá nuevas puertas

Som El Campello
u El “Forum Asociaciones” de El Campe-
llo, celebrado ayer en la Casa de Cultura, 
es un buen termómetro para comprobar 
el asociacionismo en el municipio, donde 
cada año crecen las organizaciones vincu-
ladas a las más variadas temáticas, desde 
las puramente sociales a las deportivas, 
sanitarias, de reivindicación de derechos o 
culturales, lo que da idea del compromiso 
y la sensibilidad de la población.
Se trataba de la segunda edición de este 
encuentro, organizada por la Asociación 
de Mayores de El Campello (AMEC), con 
la participación del Ayuntamiento y Ge-
neralitat Valenciana. La cita se prolongó 
durante siete horas, e incluyó un amplio 

programa de actividades lúdicas, presen-
tación de los colectivos, un concierto de la 
Banda Nova y diversos talleres.
Todo ello atrajo a cientos de personas, in-
teresadas en conocer cómo se organiza la 
sociedad campellera. Entre ellas, una nu-
trida representación institucional y política, 
ya que acudieron para dar su respaldo a 
la iniciativa la concejala de Participación 
Ciudadana, Dorian Gomis, y los también 
ediles Rafa Galvañ, Cristian Palomares, 
Marcos Martínez (todos ellos del PP), 
Raquel Marín y Yeray Hernández (PSPV-
PSOE), Adriana Paredes (Compromís), 
Paco Toni Palomares (Per El Campello), 
y Pedro Mario Paro y Eric Quiles, de EU-
Unides Podem.

El “Forum Asociaciones” de El Campello 
se celebró en la Casa de Cultura

El auditorio lleno por el Forum de Asociaciones

Anuncios Clasificados
ELECTRICIDAD DESDE 1993
Instalaciones eléctricas, averías, boletines, instalación antenas TDT-TV, averías en ge-
neral de antena. 365 días al año. No se cobra el desplazamiento.
C/. Ciudad Jardín, local 2. Tel. 604 192 055. Instalador Autorizado.

Juan de Dios Navarro, diputado de Cultura visita La Illeta dels Banyets

Som El Campello
uSe trata de una casa cuadrangular con un 
espacio interno dividido en cuatro departamen-
tos, uno de los cuales sufrió un incendio que, en 
este caso, eleva las expectativas de recuperar 
en su interior un momento fosilizado de la vida 
hace 2.300 años. A la vista de los resultados, el 
próximo año se continuará con la excavación 
para tratar de esclarecer la funcionalidad de la 
planta baja de este edificio y así poder ofrecer 
a los visitantes del yacimiento nuevos espacios 
musealizados que amplíen la información so-
bre la ocupación protohistórica de la Illeta.
El diputado de Cultura, Juan de Dios Navarro, 
ha visitado el enclave arqueológico, situado en 
El Campello, para conocer de primera mano los 
resultados de esta campaña que ha tenido una 
duración de cuatro semanas. Acompañado por 
alcalde de El Campello, Juanjo Berenguer, la 
concejala Lourdes Llopis y por el director del 
MARQ y coordinador de la Campaña, Manuel 
Olcina, el responsable provincial ha recorrido 
el enclave en el que, durante cuatro semanas, 
ha trabajado un equipo de profesionales bajo 
la dirección de Adoración Martínez y del propio 

Olcina.
Navarro ha agradecido el respaldo municipal a 
esta “joya arqueológica que, bajo el paraguas 
de la Diputación, ofrece año tras año nuevos 
descubrimientos y relevantes resultados cien-
tíficos para conocer nuestra historia y nuestro 
destacado patrimonio cultural”. Además, el di-
putado ha destacado la musealización llevada 
a cabo por el MARQ y por el Área de Arquitec-
tura de la institución provincial, “que sigue apos-
tando por conservar, promocionar y difundir 
nuestro legado”.
Por su parte, Olcina ha explicado que “es un 
enclave extraordinario, un lugar de referencia 
en la arqueología española y europea donde 
se sintetizan las culturas del Mediterráneo des-
de la Prehistoria hasta la época romana con 
vestigios importantísimos como los espacios 
productivos del establecimiento ibérico-púnico 
o las termas y viveros de la fase romana”.
A tenor de los resultados de la excavación se 
ha determinado que la altura de este edificio 
podría ser superior a los 3,8 metros. Los muros 
conservan todavía parte de los alzados de ado-
bes y sus revestimientos y en el interior de las 

estancias se conservan equipamientos y es-
tructuras construidas con adobes, como ban-
cos y plataformas, lo que permite profundizar 
en los conocimientos de la “arquitectura en tie-
rra cruda” que primaba durante la protohistoria.
Además, se ha podido estudiar el patrón de 
medidas empleado en la construcción del edi-
ficio. Cada pueblo en la antigüedad empleaba 
un patrón de medidas y proporciones diferen-
tes y este proyecto de investigación pretende, 
además, establecer si la modulación arquitec-
tónica de los edificios responde a un patrón 
púnico clásico o si, por el contrario, emplea el 

pie ibérico o el codo púnico documentado en la 
parte central del yacimiento y en la zona de Me-
norca. Por su parte, los materiales cerámicos 
encontrados revelan la primacía de los produc-
tos importados, siendo frecuente la presencia 
de materiales áticos, de Ibiza, del norte de Áfri-
ca especialmente de Cartago, y de la zona del 
estrecho.
Juanjo Berenguer, alcalde de El Campello ha 
manifestado que «la illeta dels Banyets es un 
referente para El Campello a nivel arqueoló-
gico y turístico» y que se trata de «un museo 
arqueológico al aire libre».

Un equipo de profesionales ha trabajado en el yacimiento arqueológico de La Illeta dels Banyets durante 4 semanas bajo 
la dirección de Manuel Olcina y Adoración Martínez

l Los trabajos realizados en el yacimiento de La Illeta dels 
Banyets de El Campello este verano con motivo de la XIX 
Campaña de Excavaciones del MARQ han sacado a la luz 
un edificio ibérico, cuyos restos son clave para conocer las 
construcciones de la época.

Visita de Juan de Dios Navarro al conjunto de la Illeta dels Banyets

Som El Campello
u Menú de San José, menú de Pascua, 
menú de verano “Virgen del Carmen”, menú 
fiestas de octubre “Santa Teresa” y menú de 
Navidad. Son los apartados de que consta la 
publicación “Los menús de la iaia”, editado 
por la concejalía de Turismo de El Campe-
llo, que dirige Marisa Navarro, y en el que el 
municipio centra su participación en la sexta 
edición de la feria “Alicante Gastronómica”, 
inaugurada en los pabellones de la Institución 
Ferial Alicantina (IFA), por los presidentes 
de la Generalitat y la Diputación de Alicante, 
Carlos Mazón y Toni Pérez respectivamente, 
decenas de alcaldes de toda la provincia y el 
presidente de la Cámara de Comercio, Car-
los Baño. El Campello repite presencia en la 

muestra gastronómica, que se puede visitar 
hasta el lunes día 30. El municipio está pre-
sente con un stand en la zona de «Saborea 
Costa Blanca«, donde se distribuyen los folle-
tos que informan de la gastronomía campe-
llera. Por ese espacio han pasado hoy para 
dar respaldo a la promoción el alcalde, Juanjo 
Berenguer; la concejala de Turismo, Marisa 
Navarro; la primer teniente de alcalde y dipu-
tada provincial Lourdes Llopis; la concejala y 
también diputada provincial Raquel Marín, y 
el edil Eric Quiles.
“Alicante gastronómica” es una oferta expo-
sitora de productos de la provincia, que ade-
más acoge un congreso de gastronomía, ta-
lleres, showcooking, concursos, catas y venta 
de productos. Este año se han sumado a la 
iniciativa hasta 250 expositores.
Tan alta participación permite promocionar 
especialidades gastronómicas de la provin-
cia, denominaciones de origen, marcas de 
calidad, productos de la tierra, productos eco-
lógicos y artesanales, así como vinos y bebi-
das típicas, equipamientos o servicios.
La entrada a la feria es libre y gratuita, pero 
será necesario adquirir una pulsera de se-
guridad inteligente al precio de 2 euros por 
persona, que se donará íntegramente a la 
ONG Alicante Gastronómica Solidaria para 
elaborar menús para las personas más vul-
nerables de la provincia de Alicante. Esta 
pulsera se puede adquirir de forma anticipa-
da o en las mismas taquillas de IFA durante 
la feria, y permitirá acceder gratuitamente a 
la feria los 4 días.

El Campello centra su participación en “Alicante Gastronómica” 
en promocionar el recetario “Los menús de la iaia”

El alcalde Juanjo Berenguer junto a los 
concejales Marisa Navarro, Lourdes Llopis 
y Eric Quiles en Alicante Gastronómica

OPORTUNIDAD!!!
Vendo Citröen C2 VTS fase 2 con 100.000km buen 
estado de chapa y mecánica. ITV en vigor - Palieres 
nuevos - Bujes y rodamientos delanteros y traseros 
nuevos. - Silentblock rígidos amarillos de la marca 
strongflex. - Ruedas recien cambiadas. - Batería en el 
maletero. - Bomba de freno de 23mm del Citroen ds3r. 
- Latiguillos delanteros y traseros metálicos. - Liquido 

de frenos dot 5.1 - Aceite y valvulina con menos de 2.000km con metal lube en motor 
y caja. - Calandra del GT - Faros delanteros nuevos. Citroen C2 VTS en Sant Vicent 
del Raspeig 3.000€ contacta sin compromiso Tlf. 652862699
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¡La nueva Trituradora de poda MR 15 ya está aquí para transformar el mantenimiento de jardines con su potencia y versatilidad!

Reveal inaugura nueva exposición y lanza la impresionante Trituradora 
de poda MR 15 para transformar el sector de la jardinería

Som El Campello
uReveal ha dado un nuevo paso en su compromiso con 
ofrecer un servicio excelente a sus clientes. La empresa 
recientemente ha renovado su área de exposición y recep-
ción, creando un espacio moderno, acogedor y totalmente 
adaptado a las necesidades de sus clientes. Tanto si eres un 
profesional del sector como un entusiasta de la maquinaria, 
este nuevo entorno te invita a conocer de primera mano sus 
últimos lanzamientos.

Un espacio que refleja la innovación donde te sientes como 
en casa
La nueva exposición no es solo un lugar para ver y tocar los 
productos; es una experiencia completa. Con un diseño pensa-
do para la comodidad, la recepción cuenta con una distribución 
amplia, iluminación óptima y un ambiente que fomenta la inte-
racción con el equipo de REveal. Ahora, cada visita se convierte 
en un recorrido guiado donde los clientes pueden obtener infor-
mación detallada de cada máquina, entender sus aplicaciones y, 
por supuesto, conocer el soporte técnico disponible.
 
Conoce la Trituradora de poda PRONAR MR 15: Potencia y 
versatilidad en el mundo de la Jardinería
Si hay un equipo que destaca en esta nueva etapa, es sin duda 
la Trituradora de poda y madera Móvil PRONAR MR 15. Esta 
máquina es un sueño hecho realidad para cualquier profesional 
del sector de la jardinería, así como para aquellos particulares 
que buscan una herramienta de calidad para mantener sus jar-
dines y terrenos en perfectas condiciones. 

¿Qué la hace tan especial? ¡Te lo contamos!
La PRONAR MR 15 está diseñada para triturar ramas y ar-
bustos con un diámetro de hasta 15 centímetros, lo que la 
convierte en una aliada perfecta para trabajos de manteni-
miento y limpieza de todo tipo de espacios verdes. Desde un 
jardín particular hasta una gran área forestal, esta astilladora 
puede con todo. Pero no te asustes: su diseño compacto y 
fácil manejo hacen que sea tan práctica en una finca como 
en una pequeña parcela.

¿Para qué usarla? Aplicaciones en jardinería y mucho más
Imagina que tienes un jardín con árboles y cada temporada te 
encuentras con montones de ramas caídas y restos de poda. 
Con la PRONAR MR 15, estos residuos se convierten en astil-
las de madera en un abrir y cerrar de ojos, listas para ser usa-
das como compost, material decorativo para el jardín o simple-
mente para facilitar su eliminación. En el ámbito profesional, esta 
máquina es ideal para empresas de jardinería y paisajismo que 
necesitan rapidez y eficiencia. Gracias a su sistema de tritura-
ción potente, el trabajo se realiza en menos tiempo, ahorrando 
en costos y mejorando el rendimiento del equipo humano. Y no 
nos olvidemos de la facilidad de transporte: su diseño móvil per-
mite moverla fácilmente de un lugar a otro sin complicaciones.

¿Te gustan los detalles técnicos? Aquí tienes algunos 
puntos clave que hacen de la PRONAR MR 15 una op-
ción sobresaliente:
• Potente Motor de Combustión Interna: Equipado con un 
motor Vanguard V-Twin de 37 CV, que le da la fuerza nece-
saria para triturar ramas de gran grosor sin esfuerzo.
• Sistema Hidráulico Avanzado: La PRONAR MR 15 cuen-
ta con un sistema de alimentación hidráulico que asegu-
ra un flujo constante de material, reduciendo el riesgo de 
atascos y maximizando la eficiencia.
•Diseño Compacto y Móvil: Con un peso de 746 
kg y unas dimensiones pensadas para faci-
litar su transporte, esta trituradora de 
poda  puede ser remolcada 
fácilmente, 

permitiendo acceder a lugares complicados sin problemas.
•Seguridad y Facilidad de Uso: Su panel de control intuitivo y los 
sistemas de seguridad garantizan un manejo seguro tanto para 
operadores novatos como para expertos.

Ven a Probarla y Verás la Diferencia
No hay nada como ver una máquina en acción para conven-
cerse de su utilidad. Por eso, te invitamos a visitar nuestra nueva 
exposición y ver por ti mismo cómo funciona la PRONAR MR 
15. Nuestros asesores estarán encantados de mostrarte sus 
características, hacer una demostración y responder a cualquier 
pregunta que tengas.

¿Quieres saber más?
Visítales y conoce de primera manos todas sus nove-
dades, comparte un café con ellos y descubre por qué 
cada vez más clientes les eligen para sus proyectos. 
Reveal se encuentra en el Polígono Canastell de San 
Vicente del Raspeig, en la calle Cincel 8. 
 

El Colegio Oficial de Ingenieros Agrícolas de Alicante visita el Complejo Ambiental de El Campello

Som El Campello
uLos ingenieros realizaron la vi-
sita educativa al Complejo acom-

pañados por el equipo de educa-
ción ambiental del Consorci para 
ver de primera mano los procesos 

de tratamiento de residuos. El 
Consorci Mare acogió ayer en su 
Complejo Ambiental de El Cam-
pello la visita del colegio oficial de 
ingenieros agrícolas de Alicante. 
Los miembros del colegio pudieron 
ver de primera mano los diferentes 
procesos de tratamiento de resi-
duos que se realizan en el Com-
plejo Ambiental acompañados por 
el equipo de educación ambiental 
del Consorci Mare. “Hoy hemos 
acogido una visita muy importante 
en nuestro Complejo, la del Cole-
gio de Ingenieros Agrícolas de Ali-
cante,” ha explicado tras la visita 
el presidente del Consorci Mare 
José Ramón González de Zárate. 
“Acompañados por el equipo de 
educación ambiental, los ingenie-
ros han podido ver el camino que 
hacen los residuos que entran en 

el Complejo para convertirse en 
nuevos recursos.”
La visita empezó en el hall de re-
cepción: gracias a la maqueta rea-
lista del Complejo Ambiental, los 
ingenieros pudieron ver el conjunto 
de todas las distintas líneas de tra-
tamiento. A continuación, visitaron 
el área de selección, donde los re-
siduos se clasifican según su peso, 
material y dimensiones mediante 
maquinaria innovadora.
Siguieron el itinerario educativo 
visitando el área de compostaje, 
recientemente mejorada. En esta 
zona del Complejo Ambiental de El 
Campello los residuos orgánicos se 
transforman en compost, un abono 
ecológico natural que se usa como 
fertilizante para jardines y huertos.  
La visita educativa acabó en el área 
de subproductos, la zona donde los 

materiales recuperados se trans-
forman en balas que se utilizarán 
como materia prima reciclada para 
fabricar nuevos productos. Des-
pués de la visita educativa, el Cole-
gio de Ingenieros celebró su Junta 
de Gobierno mensual en la Sala de 
Juntas del Complejo Ambiental de 
El Campello.
“El Complejo Ambiental de El Cam-
pello está abierto a todo el mun-
do,” ha recordado el presidente 
González de Zárate. “Pronto em-
pezaremos a realizar visitas gra-
tuitas para que toda la ciudadanía 
del Consorci Mare pueda ver con 
sus propios ojos nuestra eficiencia 
en el tratamiento de residuos y lo 
importante que es que todos nos 
concienciemos sobre la importan-
cia de separar y reducir nuestros 
residuos.”

El presidente del Consorcio Mare, José Ramón González junto a 
miembros del Colegio Oficial de Ingenieros de Alicante

El Consorci Mare aumenta en un 25% el tratamiento de la 
materia orgánica y sigue cumpliendo los objetivos del PIRCV
Som El Campello
u El Complejo Ambiental de El 
Campello sigue cumpliendo con 
los objetivos marcados por la le-
gislación este verano a pesar del 
aumento de población estival
El Complejo Ambiental de El Cam-
pello, la planta de tratamiento del 
Consorci Mare, sigue cumplien-
do los objetivos de la normativa 
autonómica en recuperación de 
residuos. Pese al aumento de 
población debido al turismo estival, 
durante junio y julio se han recu-
perado el 28,54% de los residuos 
tratados.
“Estos datos de recuperación evi-
dencian el buen rendimiento y la 
eficiencia del Complejo Ambiental 
de El Campello,” ha explicado el 
presidente del Consorci Mare José 
Ramón González de Zárate. “Este 
verano nos situamos en torno al 
30% de residuos recuperados, lo 
que significa que gracias a nues-
tro trabajo más de 13 toneladas de 
residuos serán reintroducidos en 
la economía como materia prima 
reciclada o compost, haciendo rea-

lidad la economía circular.”

Un 25% más de materia orgáni-
ca tratada
Comparando las mediciones de 
los primeros ocho meses del año 
con el mismo periodo de 2023, 
destaca el aumento de la materia 
orgánica tratada. Este año se han 
tratado 1.093 toneladas respecto a 
las 877 tratadas el año pasado, un 
24,68% más de residuos orgáni-
cos que han sido transformados 
en compost.
“Este aumento de materia orgáni-
ca es una muy buena noticia para 
el Consorci,” ha añadido el presi-
dente González de Zárate. “Tene-
mos que seguir aumentando el tra-
tamiento de los residuos orgánicos 
recogidos de forma separada, por 
esa razón este verano anunciamos 
que el próximo año los municipios 
que tengan implantada esta reco-
gida tendrán acceso a bonifica-
ciones especiales.”
El compost obtenido del tratamien-
to de la materia orgánica recogida 
de forma separada es un abono 

natural, una alternativa ecológica 
para mejorar la calidad de campos 
y jardines. Este aumento del trata-
miento de los residuos orgánicos 
coincide con las mejoras finaliza-
das este año en el Complejo Am-
biental de El Campello. Gracias a 
una subvención del Plan de Recu-
peración, Transformación y Resi-
liencia, se ha habilitado un sistema 
de compostaje en reactores auto-
matizados que permite hacer más 
eficiente la transformación de los 
residuos orgánicos recogidos de 
forma separada en compost.

Los ecoparques móviles regis-
tran más de 4.000 usos durante 
este verano
Este verano, también ha empeza-
do la primera fase de la informa-
tización de la red de ecoparques 
móviles del Consorci Mare. En 
total, se han registrado 4.096 apor-
taciones de residuos durante los 
meses de julio y agosto. El 20% 
de estas aportaciones han sido pe-
queños aparatos electrodomésti-
cos del hogar, seguidos de metales 

(11%), textiles (9,57%) y volumino-
sos (8,89%).
“Nuestro innovador módulo es-
pecífico de voluminosos, que 
permite a nuestra ciudadanía de-
positar sus enseres y restos de 
poda, está funcionando muy bien 
como muestran los registros de la 

red de ecoparques,” ha explicado 
González de Zárate. “Me gustaría 
animar a la ciudadanía a seguir uti-
lizando la red de ecoparques y a 
registrarse en el sistema, para así 
poder optar a las bonificaciones 
que estamos preparando para el 
próximo año.”

Complejo Ambiental de El Campello
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Una comisión de seguimiento supervisará la ejecución 
del Plan de Inversiones aprobado en El Campello
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Som El Campello
uEl pleno del Ayuntamiento de 
El Campello aprobó una pro-
puesta presentada por EU-Uni-
des Podem consistente en cons-
tituir, con carácter temporal, una 
comisión de seguimiento del Plan 
de Inversiones aprobado el pasa-

do 1 de febrero, que contempla 
la ejecución de proyectos por im-
porte superior a los 22 millones 
de euros. Ese dinero ya está dis-
ponible después de que el pasa-
do 9 de septiembre se adjudicara 
un préstamo al Banco Sabadell, 
mediante una operación crediti-

cia de 12 años, con un periodo 
de carencia 2 años. El alcalde, 
Juanjo Berenguer, suscribió ese 
crédito el pasado día 13.
Ese plan de inversiones se apro-
bó, junto a los presupuestos ge-
nerales del Ayuntamiento, gracias 
a los votos de PP y Vox, las abs-

tenciones del PSPV-PSOE, Com-
promís y la propia EU-Unides Po-
dem, registrándose únicamente el 
voto en contra de los dos conceja-
les de Per El Campello.
La moción aprobada hoy rela-
ciona la mayor parte de los pro-
yectos que recoge ese plan de 
inversiones. “Aunque no compar-
tamos tener que pedir un présta-
mo bancario de 22 millones de 
euros que nos supondrá un pago 
de intereses, consideramos que 
la ciudadanía de El Campello se 
merece tener un pueblo en con-
diciones, y esto implica muchas 
obras y de gran envergadura e 
inversión”, ha señalado el porta-
voz de la coalición, Pedro Mario 
Pardo, quien ha insistido al equi-
po de gobierno en que “ahora es 
su responsabilidad llevar todas 
las obras por el bien de todos y 
todas”.
Tratándose de una propuesta de 

inversiones compleja, “tanto por 
el número de proyectos, el tiem-
po, como por su envergadura 
económica”, el grupo municipal 
EU-Unides Podem considera 
“necesaria” la creación de una 
comisión específica en el seno 
del Ayuntamiento “para poder 
realizar una mejor fiscalización 
de los trabajos que se vayan rea-
lizando”.
La propuesta sumó el apoyo de 
todos los grupos políticos con re-
presentación en el pleno.
Lourdes Llopis, portavoz del PP 
ha comentado que el concejal de 
Infraestructuras irá informando 
de todo lo que se vaya realizando 
que tenga que ver con este plan.
Raquel Marín del PSOE consi-
dera «una buena forma de ver 
lo que se está haciendo». Des-
de VOX comentan que se debe 
hacer un seguimiento serio y res-
ponsable de este plan.

Som El Campello
uA propuesta de EU-Unides Po-
dem, el pleno del Ayuntamiento de 
El Campello ha aprobado, por una-
nimidad, instar al alcalde a realizar 
los trabajos necesarios para que el 
municipio cuente con un catálogo 
de protección del patrimonio histó-
rico, natural y paisajístico.
El ponente de la moción, Pedro 
Mario Pardo, ha señalado que 
el Catálogo de Protecciones se 
define por ley como “un instru-
mento de ordenación mediante el 
que se determinan los elementos 
territoriales, espacios o bienes 
muebles que, por razón de sus 
valores culturales, requieran un 
régimen de conservación espe-
cífico y, en su caso, la adopción 

de medidas cautelares para su 
protección, fomento y puesta en 
valor”.
Ese catálogo deberá contener 
todos los elementos territoriales 
existentes en el municipio sobre 
los que recaiga algún tipo de 
protección derivada de la legis-
lación del patrimonio cultural, del 
patrimonio natural y del paisaje, 
así como de los instrumentos 
previstos en dichas legislaciones 
para su concreción y desarrollo. 
En la legislatura 2015-2019 se 
dieron pasos para contar con un 
nuevo catálogo, encargándose 
a una empresa su elaboración, 
presentando ésta un borrador 
que incluía un total de 70 fichas 
y 5 planos con la localización de 

elementos. que fue enviado a la 
Conselleria para evaluación.
A mediados de 2020 la Conselle-
ria transmitió una serie de reque-
rimientos, otorgando dos años de 
plazo para aportar la información 
requerida. El ayuntamiento soli-
citó una prórroga hasta el 12 de 
agosto de 2024, que ha caduca-
do, “lo que ha supuesto la des-
protección de una treintena de 
bienes recogidos en el catálogo 
municipal”.
Desde el PSOE ven necesario 
contar con este catalogo. Des-
de Compromís lo ven también 
una necesidad. Por parte de Per 
El Campello han apuntado que 
«este caso no se ha llevado con 
el interés que ocupa».

El Campello aprueba ultimar el catálogo de protección del 
patrimonio histórico, natural y paisajístico del municipio

Torre de la Illeta

Vista aerea de la costa de El Campello

Paco Toni Palomares (Per El Campello)
uEn los últimos tiempos han acontecido una 
serie de hechos que deberían ser tenidos en 
cuenta por nuestro Equipo de Gobierno: vallas 
que se eternizan, hundimientos de calles, des-
bordamientos y roturas, todo ello señales inequí-
vocas de problemas en la red de alcantarillado 
municipal.
Esta circunstancia viene motivada, entre otras 
causas, por la orografía del municipio repleto de 
escorrentías por la proximidad de las montañas 
circundantes, que obligó a la realización de re-
llenos para conformar una trama urbana razo-
nable; por un mantenimiento cuestionable, en 
muchos casos producido por la falta de medios; 
por la ausencia de desarrollo de planes urbanís-
ticos que aporten nuevas instalaciones; y por úl-
timo y como consecuencia fundamental porque 
una parte del tejido de alcantarillado, sobre todo 
en el centro urbano, se ejecutó con el desarrollo 
urbanístico hace algo más de 50 años, lo que 
sitúa a estas infraestructuras próximas al final de 
su vida útil, si no ya agotadas.
Por otro lado, al actual Equipo de Gobierno se 
le ha ocurrido una innovadora forma de des-
bloquear los reiterados superávits que acumu-
la el municipio, a través de la licitación de un 
préstamo multimillonario que puede poner a su 
alcance una importante suma económica para 
solventar alguno de los problemas perennes en 

nuestro municipio.
En este punto no está de más traer a colación 
que los gobernantes suelen destinar los recur-
sos económicos, en la mayoría de los casos, a 
cuestiones que puedan ser fácilmente percepti-
bles por los votantes, a fin de que su labor sea 
apreciada y valorada en la próxima cita electo-
ral, dejando de lado asuntos que, aunque tienen 
una importancia capital en la calidad de vida de 
los ciudadanos, no producen un claro e inminen-
te rédito electoral.
El motivo de este escrito no es otro que poner de 
manifiesto a la población que nos encontramos 
próximos a un doble momento: la mayor liquidez 
disponible de nuestra historia (el préstamo) y el 
agotamiento de los materiales que conforman 
una parte de una instalación esencial (el alcan-
tarillado). Sería deseable utilizar lo uno para pa-
liar lo otro.
Por todo lo anterior, PER EL CAMPELLO hace 
un llamamiento público para que, desde este 
Ayuntamiento, se redacte y ejecute un plan de 
renovación del alcantarillado municipal, anali-
zando su actual situación y fijando las actuacio-
nes necesarias para su progresiva sustitución 
en atención a las condiciones efectivas de la 
infraestructura. Todo ello de forma prevista y no 
únicamente con un fin remendador, sino con 
vocación de realizar un mantenimiento efectivo.
En fin, las señales están ahí, los medios pueden 
estar a su disposición, esperemos que actúen 
como deberían y no como siempre, a fin de evi-
tar el agravamiento de la situación, o que deba 
abordarse de urgencia en momentos de indis-
ponibilidad económica.
Aunque, muy a pesar de los campelleros/as, la 
experiencia previa demuestra una escasa capa-
cidad de gestión de la totalidad de los recursos 
municipales por parte del actual Equipo de Go-
bierno, porque, no debemos olvidar de dónde 
proceden los superávits que habilitan este prés-
tamo.

“Señales”

Las obras de construcción y renovación de la red de saneamiento de la zona 
norte de El Campello alcanzan un 30% de ejecución y llegan a Cala Piteres

Som El Campello
uLas obras suponen una inversión inicial 
de 7’6 millones de euros (de los que el 
grueso lo aporta la Generalitat, y un 10% el 
Ayuntamiento), aunque finalmente esa ci-
fra crecerá para hace frente a imprevistos 
que surgen conforme avanzan las máqui-
nas, que exigen obras complementarias, 
también asumidas por la administración 
autonómica a través de la Entidad Pública 
de Saneamiento de Aguas Residuales de 
la Comunidad Valenciana (EPSAR), que 
contrató el proyecto a la UTE Tecovsa-
SAV. La intervención afectará al municipio 
desde la zona norte hasta la desembo-
cadura del río, y conducciones hasta la 
Estación Depuradora (EDAR) de Alicante 
Norte.
El alcalde, Juanjo Berenguer, y el con-
cejal de Infraestructura Pública, Cristian 
Palomares, volvieron a visitar las obras y 
mantuvieron un encuentro con los respon-
sables de la ejecución del proyecto, quie-

nes aseguran que los trabajos avanzan “al 
ritmo adecuado”.
El proyecto, presentado personalmente en 
El Campello el pasado mayo por la  conse-
llera de Medio Ambiente, Agua, Infraestruc-
turas y Territorio, Salomé Pradas, suponen 
la canalización y elevación de las aguas 
residuales del municipio hasta la depura-
dora mediante estaciones de bombeo de 
la zona norte del término municipal, actua-
ción largamente esperada que significará 
la solución definitiva a los episodios de 
vertidos de aguas sucias que se registran 
ocasionalmente en la zona, sobre todo en 
temporada turística alta, dado que las ins-
talaciones actuales son insuficientes para 
cumplir con el servicio adecuadamente.
Los trabajos incluyen la construcción de 
impulsiones mediante colector y de ocho 
estaciones de bombeo, además de la re-
forma de otras tres estaciones. Las briga-
das operan ya en las calles Torrent y París, 
mientras simultáneamente continúan los 

trabajos en el Barranc de Aigües Baixes, la 
zona más escabrosa y complicada, en la 
que ha sido necesario habilitar caminos de 
servicio que facilitan el paso de maquinaria 
pesada.
Las tuberías de impulsión y canalización 

tienen un diámetro que va de los 250 a los 
350 milímetros, según los tramos, con una 
resistencia de 16 atmósferas de presión. 
Son de PVC y poliuretano rígido. Hasta lle-
gar a la depuradora, los trabajos afectan a 
un recorrido de 13 kilómetros.

l Siete meses después de ser adjudicadas, y cinco desde que 
maquinaria y operarios comenzaran a trabajar, las obras de 
construcción y renovación de la red saneamiento de la zona 
norte de El Campello han llegado a las calles de Cala Pite-
res, lo que se traduce en más de un 25% de ejecución en 
lo que respecta a instalación de nuevas tuberías, que ya 
superan los dos kilómetros de longitud de los ocho previstos.

Obras de la zona norte
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Som El Campello
uEl pasado lunes el PSOE de El 
Campello tenía una cita con las ur-
nas. Raquel Marín y Vicent Vaello 
pugnaban por ser el líder de la eje-
cutiva municipal de El Campello 
siendo el resultado favorable para 
Marín tras la retirada de la lista por 
el todavía portavoz del PSOE en 
El Campello.
En total 40 afiliados se acercaron 
a la sede del PSOE en El Campe-
llo para votar a Raquel Marín, ni un 

solo voto en blanco. Vaello por su 
parte denunció «irregularidades 
en el proceso».
«Hoy en El Campello comenza-
mos una nueva etapa, en mi caso 
como Secretaria General» ha co-
mentado Marín en redes sociales. 
Además ha querido agradecer a 
militantes y miembros de la ejecu-
tiva por la confianza depositada «y 
por las ganas de trabajar que to-
dos y todas compartimos para go-
bernar en El Campello en 2027».

Raquel Marín gana a Vicent Vaello y liderará 
la ejecutiva municipal de El Campello

Nueva ejecutiva del PSOE con Raquel Marín a la cabeza

El Campello suspende durante un año las licencias de viviendas de uso turístico

Som El Campello
uCon el irrefutable argumento de 
que la irrupción, desde el año 2009, 
de las llamadas “viviendas de uso 
turístico” como una modalidad de 
alojamiento, ha provocado nota-
bles disfunciones y problemas de 
convivencia ciudadana, el pleno 
del Ayuntamiento de El Campello 
ha aprobado hoy suspender por 
espacio de un año la tramitación 
y emisión de informes municipa-
les de compatibilidad urbanística 
para este tipo de uso de viviendas 
en edificios en altura de viviendas 
colectivas (incluidos los locales co-

merciales ubicados en los mismos), 
y en construcciones unifamiliares 
y en hilera tipo bungalow, siempre 
que dispongan de zonas comunes 
o exista división horizontal.
Quedan excluidas de la suspensión 
las edificaciones de bungalow en 
hilera que no dispongan de zonas 
comunes y no exista división hori-
zontal. El ámbito de aplicación de la 
medida es todo el suelo urbano de 
uso residencial.
La finalidad de dicha medida, se-
gún ha explicado el alcalde Juanjo 
Berenguer, que también es respon-
sable del departamento de Planea-

miento, es la de facilitar el estudio 
de la reforma de la ordenación ur-
banística que regule estos usos.
La suspensión de nuevas licencias 
(acordada con los votos a favor de 
PP, PSPV-PSOE, Compromís, Per 
El Campello y EU-Unides Podem, 
y el posicionamiento en contra de 
Vox, entrará en vigor a partir del 
día siguiente al de la publicación 
del acuerdo en el Diari Oficial de la 
Generalitat Valenciana y en la sede 
electrónica del Ayuntamiento.
En los últimos años se ha produci-
do un proceso de intensa conver-
sión de viviendas residenciales en 
viviendas destinadas al uso turís-
tico, afectando negativamente a la 
calidad del entorno urbano y dificul-
tando el acceso a la vivienda. Esta 
situación ha llevado a los ayunta-
mientos a intervenir para buscar so-
luciones a esos problemas, dando 
lugar a una jurisprudencia conso-
lidada que los legitima a planificar 
urbanísticamente para conciliar 
la satisfacción del derecho a la vi-
vienda y de la calidad del entorno 
urbano con el alojamiento turístico 
para evitar fenómenos como el de 
la gentrificación, que implica que 
barrios tradicionales adquieran ma-
yor plusvalía y se vuelven atractivos 
para personas de mayor poder ad-
quisitivo.
El auge de las viviendas de uso tu-
rístico motivó a la Generalitat Valen-

ciana a promulgar una ley en el año 
2018 que, entre otras cuestiones, 
establecía para obtener licencia un 
informe favorable del ayuntamiento 
en cuestión, medida que no resul-
tó enteramente eficaz por cuanto 
la jurisprudencia configuró a las vi-
viendas de uso turístico, desde una 
perspectiva urbanística, como un 
uso terciario y no residencial, propi-
ciando informes de compatibilidad 
urbanística desfavorables cuando 
el planeamiento no lo contemplara.
El pasado agosto, el Consell que 
preside Carlos Mazón emitió un 
Decreto Ley que modifica la norma-
tiva y permite a los ayuntamientos 
a establecer limitaciones proporcio-
nadas, por el interés general, en lo 
que respecta al número máximo de 
viviendas de uso turístico por edifi-
cio, sector, ámbito, área o zona. A 
ese articulado se acoge El Campe-
llo para suspender la tramitación de 
nuevas licencias durante un año, al 
objeto de estudiar una nueva regu-
lación en el planeamiento urbanís-
tico de la vivienda de uso turístico.
La irrupción de esta modalidad de 
alojamiento en municipios turísticos 
ha llegado a los tribunales, hasta el 
punto de que el Tribunal Supremo 
ha emitido sentencias que sientan 
jurisprudencia en cuanto a regular 
el sector se refiere y suspender li-
cencias por interés general.
Por parte del PSOE, Yeray Hernán-

dez ha comentado que esta medida 
«necesita nuestro pueblo y vemos 
que es una medida viable y efecti-
va».
Desde VOX comparten que «hay 
una ingente cantidad de pisos, po-
cas plazas hoteleras» pero «en-
tendemos que no es correcta esta 
medida ya que la oferta a esos pi-
sos turísticos va a ser igual o menor 
al no poder renovar su licencia, sin 
embargo la demanda será igual o 
superior y el precio de esos pisos va 
a ser superior» y termina diciendo 
que «si lo que queremos es facilitar 
viviendas y que no se encarezcan 
precios de esta manera será más 
elitista estar en estos pisos».
Cristina Boix de Compromís ha criti-
cado que en el pleno de abril, Com-
promís presentó una moción sobre 
este aspecto y el PP votó que no y 
ha preguntado «¿que ha cambiado 
en estos meses para que se lleve 
a votación este punto hoy?, pare-
ce que cualquier propuesta que no 
venga de ustedes ni tan solo se va-
lora…por coherencia y sentido co-
mún, nuestro voto será favorable».
Desde UP-EU, Eric Quiles ha co-
mentado que «las leyes progre-
sistas son las que perduran en el 
tiempo» además de añadir que esta 
medida «no se va a ser efectiva por 
si sola, se necesita complementar 
con más medidas como la ley de la 
vivienda del 2023».

Vivienda turística de El Campello
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El Campello aprueba que el sistema tradicional de venta de 
pescado sea declarado bien inmaterial de relevancia local

uEn el pasado pleno del Ayunta-
miento de El Campello, celebrado 
el 26 de septiembre, se aprobó por 
unanimidad de los grupos munici-
pales la moción del grupo munici-
pal VOX El Campello para que la 
subasta oral del pescado que se 
realiza en la Lonja sea declarada 
Bien Inmaterial de Relevancia Lo-
cal y que se inscriba asimismo en 
el Inventario General del Patrimo-
nio Cultural Valenciano.
Con esta moción, el grupo mu-
nicipal VOX  El Campello quiere 
proteger y potenciar la cultura y 
tradiciones de su municipio, emi-
nentemente marinero, y poner en 

valor el esfuerzo de los marineros, 
quienes a diario trabajan duro 
para capturar y traer pescado a 
los vecinos.
Dada la singularidad de este tipo 
de subasta oral a la baja de pes-
cado, para compra directa por 
los vecinos y turistas, única que 
queda en la costa mediterránea 
española, este grupo municipal ve 
necesario dicho reconocimiento y 
protección a nivel local y autonó-
mico. Hay que destacar el atracti-
vo turístico que tiene esta subasta, 
realizada de lunes a viernes a las 
18h todo el año, así como el atrac-
tivo a nivel educativo, para que los 

niños en edad escolar de El Cam-
pello y otros municipios puedan 
conocer la Lonja y el trabajo que 
en ella se realiza.
Asimismo, este grupo municipal 
solicitó más ayuda económica por 
parte del Ayuntamiento a la Co-
fradía de Pescadores, que es la 
encargada de gestionar la Lonja, y 
urgió al Club Náutico del Campello 
para que vuelva a poner un surtidor 
de gasóleo B para que los barcos 
puedan repostar allí, y no tengan 
que ir a otras poblaciones cercanas 
a realizar dicho repostaje, lo que 
de hecho supone que sea en esas 
otras poblaciones donde más pes-
cado venden, dejando a la Lonja 
con menos captura para realizar la 
famosa subasta del pescado.
El grupo municipal VOX El Cam-
pello, con esta iniciativa, consigue 
una vez más cumplir su programa 
electoral, “cuida lo tuyo”, siempre 
al servicio de los vecinos. VOX El 
Campello siempre con nuestra 
pesca tradicional.José Manuel Grau y María Jesús Bernabeu junto a Ana Vega en el puerto pesquero de El Campello

lEl pleno del ayuntamiento de El Campello 
aprueba por unanimidad la moción de VOX El 
Campello para que el sistema tradicional de ven-
ta de pescado mediante puja oral en la lonja sea 
declarado bien inmaterial de relevancia local.

Momento de la venta de pescado en la Lonja
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1.800 festeros, boatos, pólvora y música, todo preparado 
para los Moros y Cristianos de El Campello

Som El Campello
u Todo preparado, y en perfecto 
estado de revista. El castillo ya se 
ha levantado en la plaza Saint Chris-
tol Les Alez, las luces instaladas en 
calles, avenidas y plazas, los locales 
de comparsas y barracas bien abas-
tecidos, la pólvora a buen recaudo, 
fl ores encargadas, algo más de 
1.800 festeros y festeras deseosos 
de aportar lo mejor de si mismos 
en desfi les, alardos, embajadas o 

procesiones, alrededor de 2.000 mú-
sicos integrados en bandas y collas 
contratados, conjuntos musicales afi -
nando instrumentos… El Campello 
está listo para la celebración, del 11 
al 15 de octubre, de sus fi estas más 
participativas: los Moros y Cristianos.
Hoy se ha celebrado la presentación, 
por parte del Ayuntamiento y Junta 
Festera, de la programación ultima-
da. Las cifras de las fi estas crecen 
cada año, como el trabajo de orga-

nización y la movilización de los efec-
tivos necesarios para que todo salga 
bien, desde servicios sanitarios a 
fuerzas de seguridad, voluntarios de 
Protección Civil, personal de limpie-
za, técnicos de sonido e iluminación, 
funcionarios de muy diversos depar-
tamentos municipales y equipos de 
trabajo de al Junta Festera.
El alcalde, Juanjo Berenguer, ha 
destacado que octubre es un mes 
muy especial para El Campello, 
que enlaza tres fi estas destacadas: 
9 d’Octubre, Día de la Comunidad 
Valenciana; 12 de Octubre, Día de 
la Hispanidad, y las fi estas patrona-
les de Moros y Cristianos. “Todo ello 
ha conseguido desde hace años que 
extendamos nuestra temporada tu-
rística alta hasta mediados de octu-
bre, por lo que las fi estas contribuyen 
de forma decidida a desestacionali-
zar una actividad de la que viven la 
inmensa mayoría de los habitantes 
del municipio”.
“Serán días llenos de momentos per-
sonales y sociales, que compartimos 
gustosos con los que nos visitan, 
que son muchos”, ha enfatizado el 
primer edil. Sólo en el acto del des-
embarco, que se celebra la madru-
gada del día 12, se calculan más de 
4.000 espectadores apostados en 
el paseo marítimo para no perder el 

espectáculo que brindan los más de 
200 festeros del bando moro que se 
lanzan al agua y no menos cristianos 
defendiendo la plaza, que fi nalmente 
pierden.
Para la concejala de Fiestas y Tradi-
ciones, Marisa Navarro, “hemos pen-
sado mucho en el visitantes, porque 
además este año las fi estas caen en 
fi n de semana, con actividades atrac-
tivas que pueden atraer a muchos a 
divertirse con nosotros”, como sesio-
nes de tardeo, mercado medieval o 
cuatro noches de música en vivo, 
“además de los locales d comparsas 
y barracas”.
El Ayuntamiento avanza año tras 
año en hacer unas fi estas más par-
ticipativas “para todos”. Por ello, se 
ha previsto que la feria mecánica de-
dique una hora al día a divertir a los 
más pequeños sin emitir música, al 
objeto de que también puedan disfru-
tar aquellos con patologías a las que 
afectan los sonidos estruendosos. 
El día 15, festivo local, ese “silencio 
solidario” se prolongará durante toda 
la jornada.
A esto se añaden las dos áreas dis-
puestas para que las personas con 
movilidad reducida vean los desfi les 
sin problemas: una junto al Ayunta-
miento, y otra en la calle San Juan 
Bosco con Fray Juan Tensa.

Como cada año, habrá puntos “Vio-
leta” (en la Plaza de la Constitución, 
y punto “Naranja” itinerante, que 
tiene como cometido trasladar a los 
jóvenes el mensaje de disfrutar de 
las fi estas sin excesos de alcohol y 
sin consumir sustancias estupefa-
cientes)

Todo empieza en la madrugada 
del día 12
Por su parte, la presidenta de la Jun-
ta Festera de Moros y Cristianos, 
Marga Sebastià, ha señalado que 
“después del pregón del día 11 por 
la noche, todo empieza en la ma-
drugada del 12, con el desembarco 
moro, y a partir de entonces los ac-
tos se suceden sin parar, con mucha 
música y mucha pólvora, porque no 
se entienden unas fi estas de Moros 
y Cristianos sin esos dos elementos”. 
La Junta Festera cumplirá 40 años 
el próximo año 2025, que necesaria-
mente será especial.
Con respecto a uno de esos ele-
mentos fundamentales, la pólvora, 
Sebastiá y su directiva anuncian un 
consumo para este año de 600 kilos 
entre mascletá, castillo de fuegos ar-
tifi ciales, arcabucería (con 180 kilos 
de pólvora negra y 70 tiradores), alar-
dos, embajadas, desembarco, corre-
focs y otros eventos tradicionales.

Juanjo Berenguer, alcalde de El Campello junto a Marisa Navarro, 
concejala de Fiestas y dos integrantes de la Junta Festera con su 
presidenta Marga Sebastiá a la cabeza

Amplivox Centro Audiológico, consecuencias de la pérdida de audición
Audioprotesista/Violeta Jacobo
u Este problema afecta a mas de 1500 millones de perso-
nas en todo el mundo según datos de la Organización Mun-
dial de la Salud. 
La perdida de audición no solo implica que no se oye bien 
sino que puede ir relacionada con problemas de la salud, 
como puede ser : vértigos, problemas estomacales, estrés y 
difi cultad tanto para comer como para coger el sueño. Pero 
también pueden desarrollar otras enfermedades mas graves 
como el alzheimer, la demencia, y las enfermedades cardio-
vasculares.
Por eso las personas con problemas auditivos pueden sufrir 
problemasde salud y sociales, por eso para evitarlo se de-
ben realizar una prueba auditiva .
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Juanjo Berenguer, alcalde de El Campello

“Para mí, como para todos mis conciudadanos, 
las fiestas de El Campello son únicas”
u¿Qué valoración hace de las fiestas del 
año pasado? Salieron, como se suele decir, 
“a pedir de boca”. No hubo incidente a desta-
car, nos visitaron miles de personas, el pueblo 
se volcó en todos los actos, y demostramos 
una vez más que El Campello es un muni-
cipio que destaca por su hospitalidad. Nos 
divertimos y sabemos hacer que la gente se 
divierta. Amamos la música y la pólvora… so-
mos muy mediterráneos, y eso se nota en la 
calle, sobre todo en fiestas.
La elección del pregonero o pregonera 
siempre es algo complicado, ¿cómo se 
realiza? Efectivamente, es complicado. Es 
una designación que corresponde directa-
mente al Ayuntamiento. Hacemos una lista 
de personas, pedimos consejo, y siempre 
damos con el pregonero o la pregonera idó-
neos, que debe cumplir un requisito: haber 
estado o estar vinculado a la fiesta, conocerla, 
valorarla y saber ponerla en valor.
Este año tenemos pregonera. Es Inmaculada 
Baeza Climent, “La Casimira”, una persona 
muy significativa del pueblo, vinculada a la 
fiesta y especialmente integrada en la socie-
dad campellera. Estoy deseando escuchar 
lo que sin duda ya tendrá preparado, porque 
será importante y nos llegará al corazón sin 
duda.
¿Qué tienen las fiestas de El Campello 
que no tengan otras? Esa es una pregun-
ta trampa… Para mí, como para todos mis 
conciudadanos, son únicas. Por citar dos 
cuestiones que nos diferencian, diría que el 
desembarco moro del amanecer del día 12, 
y las embajadas, que desde el principio son 
en valenciano.
La fiesta, además de que los vecinos se 
divierten y participan, es un impulso eco-
nómico muy grande, ¿verdad? En esos 
días, del 11 al 15 de octubre, es verdad que 
los negocios de restauración y alojamien-
to trabajan bien y duro. Nos visitan miles de 
personas durante esos días y las jornadas 
anteriores, y eso también lo nota el comercio 
local. Por eso siempre destaco que las fiestas 
de Moros y Cristianos colaboran, y mucho, en 

desestacionalizar el turismo. Nuestra tempo-
rada se alarga hasta mediados de octubre, y 
debemos seguir avanzando hasta conseguir 
altos niveles de ocupación durante todo el 
año.  
Concejalía de Fiestas, Junta Festera y 

mucha gente que trabaja en la sombra 
para que todo salga bien, ¿verdad? Muy 
cierto. Y todos de la mano. A esa lita hay 
que añadir policías locales, guardias civiles, 
voluntarios de Protección Civil, personal de 
limpieza, operarios de servicios, técnicos 

de iluminación y sonido… y, por supuesto, 
el cuerpo funcionarial, que supervisa todo, 
que diseña planes de emergencia, que aco-
ta espacios… Las fiestas no serían posible 
sin la aportación de todos ellos y mucha más 
gente, además de los festeros y las festeras, 
que son el alma que da sentido a todo esto 
que vamos a vivir.
¿Cuál es la relación con la Junta Festera? 
Necesariamente, una relación fluida, de cola-
boración permanente, de trabajo en común y 
de esfuerzo compartido. La Junta Festera es 
digna de elogio, desde su presidenta Marga 
Sebastià hasta el último integrante de la di-
rectiva.
Por esa estrecha colaboración disfrutaremos 
del correfocs, la pirotecnia, la música, los des-
files, de los magníficos trajes que luciremos 
por las calles, ambaixades, y desembarco… y 
cuantos actos sean necesarios para engran-
decer la fiesta, para hacerla más atractiva y 
participativa. La festa es cosa de todos. Son 
unos días en los que El Campello se llena de 
gente. Nuestras calles y plazas bullen de ale-
gría. La convivencia pacífica se convierte en 
un imán que atrae a gentes llegadas de toda 
la Comunidad Valenciana, sabedora además 
de que tenemos actos únicos que vale la 
pena presenciar y disfrutar.
¿Qué le hace falta a la fiesta de El Campe-
llo para crecer? Pues quizás más festeros y 
festeras, aunque ya somos más de 1.600 los 
inscritos en alguna comparsa y participamos 
en desfiles y resto de actos, junto con cien-
tos de músicos llegados de toda la provincia. 
Pero eso se va consiguiendo año tras año, 
porque el listado crece, y con ello se engran-
dece la fiesta.
Un mensaje para los cargos festeros. Que 
disfruten, como siempre, y que hagan gala de 
nuestra hospitalidad para que también se lo 
pase bien todo aquel que nos visite. Somos 
hospitalarios por naturaleza, como correspon-
de a un municipio turístico, y eso se nota en las 
comparsas y barracas, en los desfiles, en los 
bares y restaurantes, en el comercio… en la ca-
lle misma. Somos campelleros, y eso se nota.

Juanjo Berenguer, alcalde de El Campello

Las fiestas de El Campello están a punto de comenzar, ha-
blamos con Juanjo Berenguer, alcalde de El Campello para 

que nos cuente como se organiza desde el Ayuntamiento una 
fiesta como la de Moros y Cristanos.

v

Marisa Navarro, concejala de Fiestas de El Campello

“El Campello es un pueblo muy hospitalario, que 
recibe a todo el mundo con los brazos abiertos”
u Aunque el año pasado no era la con-
cejala de fiestas, ¿cuál es la valoración de 
las fiestas del año pasado? Muy buena. Se 
desarrollaron sin ningún altercado reseñable, 
mucha coordinación de Junta Festera, Ayun-
tamiento y comparas, y una altísima asisten-
cia de público.
¿Cómo valora los actos previos que ha 
habido estas pasadas semanas? Dos se-
manas antes del inicio oficial de las fiestas, 
solemos organizar lo que internamente llama-
mos “aperitivos festeros”. Este año los hemos 
concentrado en los dos fines de semana an-
teriores, en los que autorizamos a las com-
parsas la celebración de sus tradicionales 
cenas, música en la calle, conciertos de en-
tidades locales y otros eventos relacionados 
con el mundo de las fiestas que nos avisan 
de que los días grandes están a la vuelta de 
la esquina.
Cuéntanos las novedades de este año... 
Seguimos en una línea continuista, con mu-
cha música en la calle dirigida fundamental-
mente a los que nos visitan, que incluyen cua-
tro tardes de conciertos de música en vivo, 
mercado medieval… todo en y alrededor de 
la Plaza de la Constitución, que podemos de-
cir que es el epicentro físico de la fiesta. Lo 
que las capitanías organicen siempre es un 
secreto, y una novedad muy esperada. Me 
consta que este año los boatos van a ser es-
pectaculares por parte de Marrocs y Marinos.
Las fiestas de El Campello son unas fies-
tas muy abiertas, ¿Qué pueden encontrar 
los que no pertenezcan a una comparsa? 
Conciertos, mercados, feria mecánica, des-
embarco, disfrutar de las entradas y embaja-
das… al fin y al cabo, son fiestas que se ce-
lebran en las calles, abiertas a todo el público, 
local o visitante. Sólo recorriendo las calles, la 
música y la pólvora te invitan a vivir la esencia 
de los Moros y Cristianos. Eso lo saben muy 
bien en toda la provincia, y prueba de ello es 
que recibimos a muchísima gente esos días. 
Este año, además, caen en fin de semana, 
por lo que esperamos muchos más visitantes.
Concejalía, Junta Festera y mucha gente 

que trabaja en la sombra para que todo 
salga adelante, ¿verdad? Sin el esfuerzo de 
la Junta Festera, Ayuntamiento (casi todos los 
departamentos municipales), fuerzas de se-
guridad (Policía Local, Guardia Civil y Protec-
ción Civil), personal de limpieza, servicio de 
mantenimiento y mucha más gente, no sería 

posible celebrar estas fiestas. Destaco, sobre 
todo, la implicación de los festeros y festeras, 
que son el alma de la fiesta que dan sentido a 
la celebración. Este conjunto de entendimien-
tos, todos de la mano, lo hace posible. Cada 
cual pone su granito de arena, y saldrá a pedir 
de boca como siempre.

¿Cómo es la relación con la Junta Fes-
tera? Magnífica, necesariamente. La actual 
directiva de la Junta Festera está haciendo 
una labor fantástica, porque no es fácil orga-
nizar un desembarco, embajadas, retreta… 
en fin, los actos entre los días 11 y 15. El hilo 
es directo, y la colaboración permanente, con 
muy buena conexión. Agradezco mucho su 
trabajo.
Unas palabras para los cargos festeros. 
Que vivan el momento, que pasa muy rápi-
do. Que disfruten, y, como siempre, que re-
presenten a los bandos con esa fuerza y ese 
ímpetu que les caracteriza. No representan a 
su comparsa, sino a todo un bando, y eso es 
motivo de orgullo siempre. A nivel personal, 
es algo que no olvidarán nunca. La mayoría 
de los cargos, cuando entran en la Avenida 
de la Generalitat en los desfiles, aseguran 
que experimentan emociones muy especia-
les. Cada momento tiene algo, y hay que dis-
frutarlos todos.
¿Cuál es el acto que esperas con más 
ilusión? A mi edad (jajajaj), lo que hago en 
fiestas en madrugar mucho, para vivir cada 
momento. Disfruto desde las dianas a los 
almuerzos en mi barraca, los desfiles, las 
embajadas… No podría elegir uno en espe-
cial. Me gusta ir a todo. La convivencia y la 
sobremesa, que no constan en el programa 
de actos, son esenciales para mi.
Un mensaje para los vecinos, festeros y 
visitantes que se acerquen a El Campello 
en sus fiestas. El Campello es un pueblo 
muy hospitalario, que recibe a todo el mundo 
con los brazos abiertos. Les digo a los que 
puedan visitarnos que nos se arrepentirán. 
El desembarco, por ejemplo, una gran repre-
sentación teatral, con casi 1.000 figurantes, 
que requiere un gran esfuerzo. Aunque hay 
que madrugar, es espectacular. Es el día 12, 
festivo nacional, y además cae sábado. No 
hay excusas.
A los festeros y vecinos del municipio, que dis-
fruten de lo que llevamos un año esperando. 
La convivencia y el buen hacer deben ser la 
norma, como lo es siempre.

Marisa Navarro, concejala de Fiestas de El Campello

Marisa Navarro es la concejala de Fiestas de El Campello, 
hablamos con ella días antes del inicio de las fiestas de 

Moros y Cristianos para hacer una valoración de los actos que 
ya se han realizado y de todo lo que queda por delante.

v
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Presidenta de la Junta Festera de Moros y Cristianos de El Campello

Marga Sebastiá: “es fundamental que sigamos trabajando 
en transmitir las fiestas a los más pequeños”
uHaznos una valoración de las fiestas del 
año pasado. Fueron unas fiestas con mucha 
armonía, donde no faltó la música, la pólvora 
y los espectaculares trajes de moros y cris-
tianos. Son ingredientes perfectos para tener 
unas fiestas maravillosas donde los vecinos y 
visitantes, disfrutaron de cada uno de los ac-
tos y actividades programadas.
Todo ello no hubiese sido posible sin la impli-
cación de las capitanías, Jaume I y Zaidies y 
de todos los festeros a través de sus compar-
sas.
¿Qué novedades nos puedes adelantar? 
No hay cambios significativos en la pro-
gramación de fiestas, creo que están muy 
consolidadas y por eso, año tras año desde 
la Junta Festera, innovamos en los espectá-
culos del desembarco y embajadas. Al final 
así son las fiestas de moros y cristianos, que 
aunque sean actos con mucha tradición, los 
festeros siempre nos sorprenden en sus des-
files, y las capitanías, en sus boatos que son 
verdaderos teatros itinerantes.
La pólvora es algo que sigue preocupan-
do, ¿Cómo está la situación en el munici-
pio? Por suerte en El Campello nunca hemos 
tenido ningún problema de abastecimiento 
de pólvora como en otros municipios, ahora 
bien, siempre digo que la pólvora es uno de 
los pilares fundamentales de las fiestas, pero 
no deja para que se le tenga mucho respeto. 
Puedo estar muy orgullosa como presidenta 
de representar a unos festeros muy respon-
sables con el tema, y además, un comité de 
Pólvora junto a nuestra representante de la 
directiva, que se encargan todos los años de 
velar escrupulosamente con la normativa de 
pólvora durante los actos. 

Unas palabras para los cargos salientes. 
Simplemente decir que han sido especta-
culares y han hecho vibrar a todo un pueblo 
junto a sus capitanías, la comparsa Jaume I 
y Zaidies.  Carles, María, Marta y Sergi como 
cargos Moros y Rubén, Noelia, Mónica y 
Pepe como cargos cristianos, espero que 
este sueño lo hayáis podido vivir como espe-
rabais. Ahora formáis parte de la historia de 
las fiestas de El Campello.  

Un mensaje para los cargos entrantes. 
Son de comparsas veteranas en ostentar 
capitanías, Marinos y Marrocs, y con festeros  
muy implicados que seguro nos harán emo-
cionar en las embajadas y en sus boatos. 
Me gusta recordarles a los representantes 
festeros que un año pasa muy rápido y más 
cuando se ostenta un cargo, así que a Toni, 
Alejandra, Pepe, Carla, Pedro, Clara, David 
e Inés, vivir cada momento intensamente. 

Disfruten no solo de cada uno de los actos, 
también del tiempo que pasarán con la gente 
de su comparsa, familia y amigos. 
Ya se han ido realizando algunos actos, 
¿Cuál es la valoración de esos actos? 
Marinos y Marrocs dieron un pistoletazo de 
salida de las fiestas, en la Presentación de 
Capitanías, que nos dejaron con la boca 
abierta, consiguiendo un acto a rebosar de 
tantos festeros, vecinos y visitantes. Desde 
aquí me gustaría agradecerles el trabajo 
duro que han realizado y a todos los festeros 
que desde sus comparsas, hacen un gran 
esfuerzo y dedicación de forma particular y 
altruista, para que todo esté preparado para 
cada acto.
¿Qué crees que necesitan las fiestas de 
El Campello para crecer? ¿Pasarlas a un 
fin de semana sería la solución? Creo que 
es fundamental que sigamos trabajando en 
transmitir las fiestas a los más pequeños y en 
que sigan siendo muy atractivas.
La clave de cualquier fiesta es disfrutar, la 
convivencia y la hermandad entre los feste-
ros, creo que si seguimos en ese camino, las 
fiestas irán creciendo año tras año como lo 
están haciendo.
Con respecto a pasar las fiestas al fin de se-
mana, creo que es un gran debate no sólo de 
los festeros, también del ayuntamiento que 
representa a todos los campelleros y campe-
lleras, y como cualquier cambio en la fiesta, 
debe de contar con un gran consenso. 
Un deseo para estas fiestas. Disfrutar, dis-
frutar y disfrutar en armonía y hermandad 
pero con mucha responsabilidad. Y como 
siempre se dice, que la climatología nos 
acompañe.

Marga Sebastiá junto a toda su junta

La Colla “Larraix” llena el auditorio con su 
tradicional concierto de música festera

uComo siempre bajo la dirección de 
Luis Seguí, la Colla de dolçainers i taba-
leters “Larraix” de El Campello ofreció 
ayer su tradicional concierto de música 
festera, previo a la celebración de los 

Moros y Cristianos, en un auditorio Pe-
dro Vaello de la Casa de Cultura lleno 
de amantes de la música tradicional 
valenciana. Dulzaina y percusión pro-
tagonizaron la cita, que alcanzaba su 

XXII edición, para la que se escogió 
un programa integrado por la marcha 
cristiana “Pas al pas”, la marcha mora 
“Benimussa”, la pieza de Xavier Richart 
“Castell d’Ocaive”, “Raps”, el pasodo-
ble “Jaume Guash”, una pieza de José 
Luis Carrascal, el pasodoble festero 
“Marxa Comtal” de José Rafael Pas-
cual Vipaplana, y “Yamura”.
Entre los espectadores no podían fal-
tar los integrantes de la directiva de la 
Junta Festera de Moros y Cristianos, 
con su presidenta Marga Sebastià a 
la cabeza; la pregonera de este año, 
Inma Baeza, las concejalas de Cultura 
y Fiestas y Tradiciones, Dorian Gomis 
y Marisa Navarro respectivamente, y 
los también ediles de la Corporación 
Municipal Lourdes Llopis, Cristian Pa-
lomares, Maricarmen Alemañ, Raquel 
Marín, Yeray Hernández, Cristina Boix, 
Paco Toni Palomares y Pedro Mario 
Pardo.

Día de “La dona festera”

u Como cada año, son las mujeres quienes se encargan de 
anunciar que las fiestas mayores de Moros y Cristianos de 
El Campello están a la vuelta de la esquina. Ayer, cientos de 
ellas participaron en el ya tradicional día de “La dona festera”, 
que se celebra en la terraza del bar “El Racó del Pernil”, cuyos 
responsables, Miguel Giner y Francisca Céspedes, aportan la 
batucada que ya se ha convertido en cita ineludible.
Todas ataviadas con la camiseta que cada año se confeccio-
na para la ocasión, fue una jornada de encuentro, de diver-
sión y hasta de traslado de información sobre cómo serán sus 
trajes para la retreta y desfiles.
Música y diversión (de eso se trataba), diez días antes del 
inicio de las fiestas.
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u¿Cuál es la sensación de ser cargo de las fiestas? Es 
una sensación muy especial, difícil de explicar con palabras. 
Te sientes arropada por los festeros, por la gente del municipio, 
amigos, familia; sentir todo ese cariño es algo inexplicable y 
solo quiero disfrutarlas al máximo, despacio y quedarme con 
todos los buenos recuerdos que sé que voy a vivir y disfrutar 
este año.
Cuenta tu historia festera La gente que me conoce sabe que 

soy una gran festera. Soy del pueblo de Sant Joan D´Alacant 
y empecé a participar de estas fiestas desde que conocí a mi 
marido Toni, Capitán Cristiano 2024. Al principio solo participa-
ba ayudando en los boatos de las diferentes capitanías, hasta 
que en 2001 forme parte del boato de la comparsa Els Marinos 
y me trataron tan bien que decide quedarme con ellos junto con 
mi marido. Desde entonces somos marinos junto con mis tres 
hijas Marta, Paula y Alejandra las cuales han nacido dentro de 
esta comparsa y con las que esperamos disfrutar mucho de 
esta capitanía.
¿Qué significa para ti ser cargo en tu fiestas? Es un enor-
me privilegio. Para mi ser cargo significa un puesto de gran 
responsabilidad en el que no solo representas a tu comparsa, 
sino también a todo el pueblo de El Campello.
Tu forma de vivirlas y disfrutarlas reflejan tu amor por la fiesta y 
sobretodo, por tu pueblo.
¿Cuál es el momento de la fiesta que espera con mayor 
expectación? Creo que no podría elegir uno en concreto, por-
que quiero disfrutar de cada acto, de cada instante y al final de 
las fiestas tener un gran abanico de grandes y muy buenos 
recuerdos que guardare siempre en mi corazón.

¿Siente el respaldo de todo el municipio? Sin lugar a du-
das, desde el instante que decidí presentarme a este cargo 
todo el municipio me felicitaba y el día de la presentación de 
capitanías fue un tsunami de abrazos, felicitaciones,.. me sien-
to muy querida por todo el pueblo de El Campello y por ello 
solo tengo palabras    de agradecimiento para todos este gran 
municipio. Gracias de corazón Campellers.
Un deseo para estas fiestas Lo único que deseo para estas y 
las siguientes fiestas es que no se pierda el espíritu festero, que 
siempre haya unión entre comparsas, que el pueblo se inunde 
de música al paso de las diferentes bandas, que la alegría y 
felicidad se reflejen en todos y cada uno de los festeros y que 
disfrutemos de cada instante al máximo. y así de esta manera, 
cada uno de los visitantes que venga a disfrutar de nuestras 
fiestas, se vayan con un buen sabor de boca y deseando re-
gresar al año siguiente. Por ultimo, me gustaría lanzar un gran 
agradecimiento a ese grupo de personas que forman la Junta 
Festera, que durante todo un año y de forma altruista trabajan 
para y por las fiestas. Un trabajo poco valorado en ocasiones, 
pero realmente necesario para que nuestras fiestas funcionen.
¡Muchas Gracias Junta Festera!

 Cargos Cristianos 2024 de El Campello de la Comparsa Els Marinos

“Como buen festero que soy, espero todos y cada uno de los actos”

u¿Cuál es la sensación de ser cargo de las fiestas? 
Cuéntanos tu historia festera. Ser capitán cristiano siempre 
ha sido uno de mis sueños como campellero que soy. Y poder 
cumplir esta experiencia de la mano de mi mujer Alejandra, 
como capitana Cristiana, y de mis compañeros Carla y Pepe, 
como Banderera y Embajador, es algo que siempre recordare 
con mucho cariño y entusiasmo.
En cuanto a mi trayectoria festera, siempre he vivido las fies-
tas muy de cerca decorando con flores y llenando de música 
nuestras calles. Además, empecé a participar en varios boatos 
de diversas comparsas. Llegando el año 2001, en el cual par-
ticipé en el boato de la Comparsa Els Marinos, y empecé a 
formar parte de esta gran Comparsa.
¿Qué le llevó a aceptar el cargo? Como he mencionado 
anteriormente, siempre he tenido ilusión de representar a mi 
pueblo. Sin embargo, si no hubiera tenido el apoyo de mis tres 
hijas, de mi mujer, familia y mis amigos no hubiera sido capaz 
de dar el empujón. Su apoyo ha sido fundamental, y siempre 
les estaré agradecido por haberme dado ese empujón.
¿Qué significa para ti ser cargo en tus fiestas? Para mi es 
algo muy significativo, pues poder representar a mi pueblo, El 

Campello, en sus fiestas y transmitir y mostrar a las demás po-
blaciones su cultura y tradición es algo que me llena de orgullo.
¿Cuál es el momento de la fiesta que espera con mayor 
expectación? Como buen festero que soy, espero todos y 
cada uno de los actos que se me presente con mucha ilusión 
y entusiasmo. Aunque, como músico de cuna, la Entrada de 
Bandas es uno de mis actos favoritos. Es por ello, que este 
año poder presenciarlo desde la tribuna es algo que espero 
ansioso y con mucha emoción.
 ¿Siente el respaldo de todo el municipio? Desde aquel 12 
de Noviembre que decidimos mi mujer y yo dar el paso en esta 
gran aventura, no he dejado de recibir felicitaciones y enhora-
buenas de cada uno de los campelleros y campelleras. El día 
de la Presentación de Capitanías me sentí muy arropado por 
todos y cada uno de ellos, y es por ello que siempre les estaré 
eternamente agradecido por todo el apoyo que me están brin-
dando. Es un orgullo poder decir que soy Campellero.
¿Qué mejoraría de las fiestas? Como bien funciona nuestra 
historia, siempre estamos en continua evolución. Es por ello 
que siempre habrán cosas que se puedan mejorar y puedan 
engrandecer nuestras fiestas mucho más.

¿Qué es lo que más y lo que menos te gusta de las fies-
tas? Como buen festero que soy, no podría quedarme única-
mente con un acto. Cada uno de ellos nos aportan emociones 
y sensaciones totalmente distintas, desde la propia Presenta-
ción de Capitanías hasta la procesión a nuestra patrona por las 
calles del municipio.
Por ello, espero con ganas cada uno de los actos de nuestras 
fiestas y vivir cada uno de los minutos que pase en ellos.
Un deseo para estas fiestas Mi deseo para estas fiestas es 
que salgamos todos a la calle y disfrutemos juntos de la fiesta 
durante esos días tan bonitos.

Hablamos con Antonio Moñinos, Capitán Cristianov

“La gente que me conoce sabe que soy una gran festera”
Alejandra Vilaplana es la capitana cristiana de las fiestasv

u¿Cuál es tu sensación de ser cargo de las fiestas?
En primer lugar, a veces aún sigo sin creerme que soy la ban-
derera cristiana este año, es increíble. La sensación que siento 
no se puede describir con palabras, es una experiencia que 
hay que vivir para poder sentirla. Voy a disfrutar de cada mo-
mento de manera única e inolvidable con mis cargos. Todos 
estamos deseando que llegue octubre, además gracias a esta 
experiencia hemos hecho surgir amistades que se quedan 
para siempre.
Cuéntanos tu historia festera. Mi historia festera empieza en 

els Marinos, comparsa a la que mis padres, tíos, yayos y ami-
gos pertenecían antes de mi nacimiento. Desde siempre ha 
sido mi comparsa ya que mis primeras fiestas fueron a los me-
ses de nacer. Por eso, sé desde bien pequeña lo que son las 
fiestas porque he tenido la suerte de nacer en una familia fes-
tera. Además, también he podido disfrutar, y sigo disfrutando, 
de las fiestas de Moros y Cristianos de Aigües, el pueblo de mis 
abuelos paternos, tanto en el bando moro como en el cristiano.
¿Qué significa para ti ser cargo en tus fiestas? Como bien 
he ido diciendo a lo largo de la entrevista, ser cargo y especial-
mente banderera, era mi sueño desde pequeña por eso el sen-
timiento que tengo ahora mismo es inexplicable. Es una sensa-
ción tanto de alegría, emoción, agradecimiento y muchas más 
emociones. Creo que muestro bastante a las personas más 
cercanas de mi entorno la suerte que tengo de vivir esta ex-
periencia con toda mi gente; y sé que a ellos también les hace 
mucha ilusión este año.
Espero transmitirlo también al resto de festeros y que puedan 
ver la ilusión reflejada en mi cara.
¿Cuál es el momento de la fiesta que espera con mayor 
expectación? Si tengo que elegir entre todos, no sabría que 
decir, estoy esperando con muchísimas ganas todos y cada 
uno de los actos. Sin embargo, desde que salí como bandere-
ra no he dejado de pensar en la presentación de capitanías, ya 

pasada, el primer desfile y la embajada cristiana a la hora de 
subir el castillo con mi embajador y capitanes.
¿Siente el respaldo de todo el municipio? Esta pregunta es 
un tanto difícil de responder ya que nunca se sabe, pero desde 
que salí oficialmente como cargo no he parado de recibir men-
sajes y muestras de cariño por parte de muchísima gente. Es 
muy bonito ver cómo la gente se alegra tanto en estos casos y 
además de felicitarte a ti también le desean disfrutar este año 
a tus familiares.
¿Qué es lo que más y lo que menos te gusta de las fies-
tas? Lo que más me gusta de las fiestas de Moros y Cristianos 
es ver el pueblo lleno de música con las bandas, la gente con 
las camisetas de sus barracas, los pequeños disfrutando de 
nuestras tradiciones como lo hacía yo de pequeña y muchísi-
mas cosas más. Por otra parte, lo que menos me gusta de las 
fiestas es llegar al último acto y saber que habrá que esperar 
mínimo seis meses para poder disfrutar de nuestras fiestas 
como festeros.
Un deseo para estas fiestas. Deseo de todo corazón disfrutar 
como nunca estas fiestas con el resto de cargos y sobre todo 
con mi familia y mis amigos. Está siendo un año que nunca 
olvidaré y como bien me han dicho cargos de años anteriores 
estoy disfrutando de cada momento desde el día en el que salí 
como banderera, que es lo más importante.

 Cargos Cristianos 2024 de El Campello de la Comparsa Els Marinos

“Poder representar al bando cristiano como embajador es muy importante para mí”

u¿Cuál es la sensación de ser cargo de las fiestas?  
Sobre todo, lo que siento es alegría y emoción. La fiesta 
es alegría y el poder representar al bando cristiano como 
embajador es muy importante para mí, y sobre todo a mi 
comparsa Els Marinos.
Cuéntanos tu historia festera. Pertenezco a la comparsa 
desde el momento de mi nacimiento. Mis padres eran socios 
y  con un solo mes y medio ya me pusieron algo parecido a 
nuestro traje oficial para representarles en la ofrenda de flores 
a la Virgen de los Desamparados.
¿Qué le llevó a aceptar el cargo? Lo pensé bastante, pero 
sobre todo veía el apoyo de mi gran amigo Patrick, mi bande-
rera Carla, mi familia y de muchos de los socios que me anima-
ban para que me presentara.
¿Qué significa para ti ser cargo en tus fiestas? Es un ho-
nor. Eres una parte muy visible de las fiestas y por lo tanto tam-
bién siento la responsabilidad de intentar hacer un gran trabajo.
¿Cuál es el momento de la fiesta que espera con mayor 

expectación? No se si me podría quedar con un solo momen-
to, creo que cada acto hay una parte que quiero vivir de forma 
muy especial. Quizás el desembarco, porque será el “inicio” 
de todo, la entrada porque es un momento muy especial para 
sentir la gente que viene a verte, la embajada por el significado 
de la reconquista… Y podría seguir
¿Siente el respaldo de todo el municipio? El respaldo del 
municipio es imposible, porque no a todos nos gustan estas 
fiestas. Siento el respaldo de la mayoría de festeros.
¿Qué mejoraría de las fiestas? Me gustaría que la gente 
participara más y se implicara para que cada vez sean unas 
fiestas más grandes.
¿Qué es lo que más y lo que menos te gusta de las fies-
tas?  Lo que más es ver el pueblo lleno de sonrisas y felicidad; 
y lo que menos son los malos  rollos que muchas veces ocu-
rren por tonterías.
Un deseo para estas fiestas. Que seamos capaces de vivir-
las con alegría y compañerismo.

Entrevista Pepe Bernabéu, embajador cristiano v

“Ser cargo y especialmente banderera, era mi sueño desde pequeña”

Entrevista Carla Rubio Banderera Cristianav
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u ¿Cuál es la sensación de ser cargo de las fiestas? Es 
una sensación que no sé si tiene una palabra que la defina, 
más bien es una mezcla de sensaciones, pero se podría ase-
mejar a una combinación de: felicidad, emoción y satisfacción.
Cuéntanos tu historia festera. Mi vida festera comenzó con 
apenas 3 meses, ya que nací en julio de 1998 y mi madre ya 

me sacó en la ofrenda de ese año. Mi familia estaba en ese 
momento en la filà Tuareg, que pertenecía a Veterans y des-
pués a Zaidies, de modo que puede decirse que nací y me crie 
ahí. Cuando Tuareg se deshizo después de las fiestas de 2013 
me apunté a Marrocs junto a mi padre, y 10 años después os-
tentamos los cargos de capitán y capitana mora.
¿Qué le llevó a aceptar el cargo? Desde bien pequeña 
veía a las mujeres ejerciendo de banderera y capitana, con la 
bandera y el cetro, respectivamente, representando al bando 
moro, y siempre soñé con ser como ellas algún día. 
En el 2012, en la primera capitanía de Zaidies, me hubiera 
gustado presentarme, pero no pude porque no tenía todavía 
la edad. Así que cuando vi que el momento de la capitanía de 
Marrocs se acercaba no me lo pensé dos veces.
¿Qué significa para ti ser cargo en tus fiestas? Ser capita-
na este año es cumplir un sueño de la infancia (y de la edad 
adulta). Representar al bando moro de mi pueblo junto a mi 
padre, quien me ha involucrado de pequeña en este mundo, 
es algo muy grande y especial. Entre nosotros existe una gran 
complicidad y compartir esta aventura con él es algo maravi-
lloso.
¿Cuál es el momento de la fiesta que espera con mayor ex-
pectación? Para mí hay 3 momentos clave: El primero es uno 

que ya hemos vivido: escuchar nuestros nombres en la presen-
tación de capitanías y subir la pasarela. El segundo es el des-
embarco, mi acto favorito de las fiestas. Desde que me apunté 
en Marrocs he embarcado y nadado hasta la orilla todos los 
años, pero este será muy diferente. Ya me imagino el momento 
de bajar de la barca y poner un pie en la arena. Y el tercero es 
el desfile, especialmente cuando con la carroza giremos de la 
calle San Juan Bosco hacia la Avenida de la Generalitat, mu-
chos cargos anteriores me han comentado que ese momento 
es muy especial. Estoy deseando vivirlo junto a mi padre, recor-
dando a aquellos que nos acompañan desde el cielo.
¿Qué es lo que más y lo que menos te gusta de las fies-
tas? Lo que más me gusta es el ambiente que se desprende 
por todo el pueblo, la alegría, la cercanía y las ganas que todos 
tenemos de disfrutar.  Por el contrario, lo que menos me gusta 
son las pocas horas de sueño que tendré entre acto y acto, 
aunque eso es inevitable y ya me estoy mentalizando...
Un deseo para estas fiestas Mi mayor deseo es romper con 
el mito de la lluvia jajajaja
En verdad deseo de corazón que todo salga bien para ambas 
capitanías y para los ocho cargos. Disfrutar y vivir cada mo-
mento como si fuera único, y que cuando en un futuro piense 
en este año, recordarlas como las mejores fiestas de mi vida.

 Cargos Moros 2024 de El Campello de la Comparsa Marrocs

“Ser cargo en las fiestas es formalizar el sueño que mi hija y yo siempre hemos tenido”

u¿Cuál es la sensación de ser cargo de las fiestas? La 
expectación de vivir esa experiencia desde otra perspectiva 
y de una forma muy diferente a lo que estoy acostumbrado.
Cuéntanos tu historia festera. Llevo 34 años en la fiesta. Em-
pecé en 1990 con la capitanía de Ain Karim, después cuando 
me casé me apunté con mi mujer a Pollosos.  Después de na-
cer mi hijo nos cambiamos a Tuaregs donde teníamos unos 
amigos, que en aquel entonces pertenecía a Veterans y poste-
riormente a Zaidies. Con el tiempo tuareg desapareció y final-
mente nos incorporamos a Marrocs hasta el día de hoy, donde 
este año ostento el cargo de capitán junto a mi hija.
¿Qué le llevó a aceptar el cargo? La ilusión que tenía siem-
pre mi hija por ser cargo y poder cumplir ese sueño junto a 
ella.
¿Qué significa para ti ser cargo en tus fiestas? Formalizar 
el sueño que mi hija y yo siempre hemos tenido.
¿Cuál es el momento de la fiesta que espera con mayor 
expectación? El momento de desembarcar la mañana del 

12 junto a Clara, David e Inés en la playa de una forma dife-
rente a la que hacemos todos los años.
¿Siente el respaldo de todo el municipio? Sí, desde el pri-
mer momento, y a medida que va acercándose octubre esas 
muestras de afecto van en aumento.
¿Qué mejoraría de las fiestas? Propondría un acto en el 
cual la capitana, acompañada de la banderera, mostrase 
realmente su protagonismo, ya que hasta el día de hoy ejerce 
un papel similar a una “simple acompañante” del capitán.
¿Qué es lo que más y lo que menos te gusta de las fies-
tas? Lo que más es el poder ir de barraca en barraca visitan-
do a todos los festeros y amigos compartiendo las experien-
cias de las fiestas de ese año.
Lo que menos me gusta es que son días que necesitan mu-
chos preparativos pero llegado el momento pasan muy rá-
pido.
Un deseo para estas fiestas Que este año sean unas fies-
tas intensas y felices y no haya nada que lo pueda truncar.

Hablamos con Pedro Tarancón, capitán moro 2024v

“Ser capitana este año es cumplir un sueño de la infancia”
Entrevistamos a Clara Tarancón, capitana mora 2024v

u¿Cuál es la sensación de ser cargo de las fiestas? Es un 
privilegio representar a Marrocs y a todo el bando moro.
Cuéntanos tu historia festera. Cuando tenía 2 meses ya 
desfilaba en brazos de mi madre en la comparsa Almogávers, 
años más tarde desapareció, y en 2016 me apunté a Marrocs, 
la que ahora es mi segunda familia.
¿Qué le llevó a aceptar el cargo? Siempre me había imagi-
nado ostentar el cargo de banderera desde que era pequeña.
¿Qué significa para ti ser cargo en tus fiestas? Es la ilusión 
más bonita que le puede pasar a un festero.
¿Cuál es el momento de la fiesta que espera con ma-
yor expectación? Sin duda el desembarco, aparte de que 
siempre ha sido mi acto favorito, el amanecer desde el mar, 
esperar en la barca, llegar a la orilla y ver que todos te están 
esperando.
¿Siente el respaldo de todo el municipio? Sin duda este 
sueño no podría salir adelante sin mis amigos y mi familia, 

gracias por todo lo que hacéis por mí. Mención especial a mi 
madre, que está siempre al pie de cañón por y para mi sin des-
canso. 
¿Qué mejoraría de las fiestas? Hacer que venga gente de 
otros pueblos a disfrutar de nuestras fiestas.
¿Qué es lo que más y lo que menos te gusta de las fies-
tas? Lo que más me gusta de las fiestas es ver como la gente 
se vuelca en ti, tanto los que te conocen como no, muchas 
gracias a todos. los sueños son más bonitos cuando se com-
parten. Como he dicho antes, el desembarco, y también la en-
trada cristiana-mora del día 12. Tengo ganas de la entrega de 
banderas y subir al castillo con mi gran amiga Carla.
Y lo que menos me gusta de las fiestas, supongo que como a 
todos, que terminen.
Un deseo para estas fiestas Disfrutar de las fiestas más es-
peradas de mi vida con toda mi gente, que todo salga bien y 
que no llueva.

 Cargos Moros 2024 de El Campello de la Comparsa Marrocs

“La Fiesta es una extensión de mi vida personal”

u¿Cuál es la sensación de ser cargo de las fiestas? Lo 
describiría como hito en la historia festera que uno se va gra-
bando, con ápices de responsabilidad por el cargo, de lealtad 
por la Fiesta y por la comparsa que representas, pero como 
máxima, pondría el honor y el orgullo que todo ello supone. 
Para mi la Fiesta es una extensión de mi vida personal; no creo 
que fuera la misma persona que hoy soy si no hubiera crecido 
en las Fiestas. No sería mejor ni peor, pero sí estoy convencido 
que no sería la misma. Nací en Fiesta y mis hijos han nacido 
en Fiesta. Ser por tanto uno de sus representantes, me enor-
gullece muchísimo.
Cuéntanos tu historia festera. Prácticamente toda mi vida 
he pertenecido junto a mis padres a la Filà Berebers, o como 
se llamaba desde su fundación en el año 87, Filà Berebers d’ 
Aben Razin, perteneciente entonces a la comparsa Els Vete-
rans. Siendo adolescente y durante unos dos-tres años, estuve 
en la Comparsa Els Maseros. Y en torno al año 2004-05, jun-
to a mi novia por aquél entonces, hoy mi mujer, volví a mi filà 
natal, la cual había afianzado su nombre como Filà Berebers 
y perteneciendo ya a Moros Marrocs. Y hoy, siendo ya tres ge-
neraciones familiares, aquí sigo, representando a lo que me vió 
crecer en mi vida festera.
¿Qué le llevó a aceptar el cargo? Bueno, en realidad, es la 
comparsa quien acepta a uno cuando se presenta candidato. 

Pienso, que esa ilusión por presentarte y por representar, en 
mi caso, el cargo de embajador, es una consecuencia de toda 
una vida ligada a la Fiesta. Como comento en mi escrito del 
Llibret de Festes de este año, he vivido la Fiesta desde muchos 
ámbitos y cada uno de ellos te va marcando, y creo también, 
que te va enseñando y guiando en tu camino próximo. En esta 
etapa del camino, había llegado el momento de dar forma a 
esa ilusión creciente de representar a mi comparsa en el cargo 
de embajador.
¿Cuál es el momento de la fiesta que espera con mayor 
expectación? Como decía, es un todo. No podría quedarme 
con uno. Lo que sí sé es cómo quiero vivir cada uno de ellos; 
con mi gente, con alegría, con respeto, disfrutando cada uno 
de los momentos. Y sí, creo que serán las embajadas los dos 
momentos que me marcarán más intensamente.
¿Qué mejoraría de las fiestas? Tenemos unas Fiestas re-
lativamente jóvenes, aunque en muchos de sus vértices muy 
consolidada. Y eso, nos da capacidad de evolución, pero tam-
bién seguridad en estos movimientos. Considero que tene-
mos que adaptarnos a la realidad. Una realidad cada vez más 
globalizada y que, por tanto, pienso que requiere una mayor 
accesibilidad a las Fiestas. Y eso pasa, en primer lugar,  por 
trasladarlas a fin de semana. “Una Fiesta es Fiesta por sus fes-
teros”; sí. Por los que trabajan o viven en el municipio y por los 

que no. Por los que estudian fuera. Por todos. Pero la Fiesta, 
además, no sería Fiesta sin sus visitantes, sin el aliento de la 
gente en una entrada, o en una embajada. Son tan necesarios 
como los propios festeros. Trabajemos por tanto en hacerlas 
más accesibles. Creo, honestamente, que dentro de una ge-
neración, o dos, unas Fiestas en un martes o miércoles laboral, 
no serán sostenibles.
Un deseo para estas fiestas. Que cada uno pueda disfrutar 
de la Fiesta tal y como la espera. Que todo el trabajo realizado 
durante el año por todos, y de forma más intensa por las Capi-
tanías, se pueda desarrollar con el mejor de los resultados. Y 
que cuando éstas acaben, haya, al menos, una persona más 
entusiasmada por nuestra Fiesta.

Hablamos con David Gomis, embajador moro 2024v

“Siempre me había imaginado ostentar el cargo de banderera desde que era pequeña”
Inés Oncina es la banderera mora 2024v




